



Roland Julmy à la scie circulaire

Mars 1974 © M Julmy

## L'hiver sera rigoureux...

En ce temps-là le logement de la ferme (Rte de la Gare 19) était chauffé par le fourneau en molasse, dans la grande chambre. Il fallait plusieurs stères de bois pour passer l'hiver. Le bois était introduit sous le fourneau, depuis la cuisine. La fumée servait à fumer la viande suspendue dans la cheminée, appelée « borne ». C'est actuellement au village la seule cheminée de ce type qui pourrait encore être utilisée pour le fumage de la viande.

On misait le bois vendu en mise publique par la commune, directement à la forêt. Il était conditionné en stères ou en moules (3 stères), coupé en longueur d'un mètre. Il fallait ensuite le charger sur un char, le conduire avec un tracteur jusqu'à la maison et le décharger.

La scie circulaire était actionnée par un moteur externe - qui existe toujours - reliée par une courroie. Un contre-poids ramenait la table en position de sécurité.

Sur cette photo c'est mon frère **Roland**, âgé de 17 ans qui débite le bois en longueurs de 30 cm. La scie est posée sur le creux à purin et son bâti devait être lesté avec des pierres pour éviter qu'elle se déplace. Derrière Roland on aperçoit la porte des toilettes ; l'autre porte sur la droite est celle du cache-colliers. C'est là qu'on suspendait les colliers des chevaux.

Jusqu'en 1966 il y avait deux chevaux dans l'écurie, Bichette et Franz. Les deux noms ont été utilisés par mon autre frère, Georges, pour créer une société. **MJ**